中学生が社会人に自己表現

"職場体験"事前学習としてキャリア教育プログラム 支援団体: NPO 法人 キーパーソン 21

職場体験を実施する中学校では、事前指導として多くの学校で事前学習が行われています。

12月15日、1月に1年生の職場体験を控えた港区立赤坂中学校で、NPO法人キーパーソン21(以下「KP21」)による、キャリア教育プログラムが実施されました。企業人が中学生に語りかける「おもしろい仕事人がやってくる!」と、中学生と社会人が小グループで取り組む「コミュニケーションゲーム」です。

企業とつながり、中学校にキャリア教育プログラムを、社会人・大学生とともに、 提供している KP21 の取組です。



企業による教育支援の広がり

KP21による今回の支援プログラムの特色は、教育支援を希望する企業から協賛の形で協力を得て、その企業の社員と共に、中学校においてキャリア教育プログラムを実施するという点です。

タイアップ先の企業は多様です。ここでの社員は「特定の企業の 社員」としてだけではなく、生徒にとって普段出会うことのない「社 会人」の「モデル」としての役割が期待されています。

提供するプログラムの質を保つためにも、事前に KP21 スタッフ が協力していただく社員対象の研修を実施し、ファシリテーターとして学校に入るための基本知識や、生徒が体験するプログラムについて理解を深めています。

KP21 が港区立の中学校に最初に支援に入ったのは、平成23年度の港南中学校・高陵中学校の2校でした。その後、主として港区内の複数企業からの協力の申し出や、中学校からのリクエストも増え、このスタイルの支援が、今年度は区内7校に広がっています。

港区での平成 24 年度実績 (企業名は協賛先)

6月19日(火)港区立港南中学校

4月21日(土)港区立青山中学校 株式会社イントリーグ・特定非営利活動法人全国異業種グループネットワークフォーラム (INF)

株式会社アル・ティーダ
7月7日 (土) 港区立朝日中学校
株式会社オーパシステムエンジニアリング
7月13日 (金) 港区立六本木中学校
ノバルティスファーマ株式会社
9月14日 (金) 港区立高陵中学校

株式会社エーピーコミュニケーションズ 12月15日(土) 港区立赤坂中学校 株式会社 WOWOW

12月18日(火)港区立お台場学園港陽中学校 富士通株式会社・日本コカ・コーラ株式会社



実施日時:平成24年12月15日(土) 実施場所:港区立赤坂中学校

学年:中学1年生 時程:1・2・3時限 総合的な学習の時間

1時間目:おもしろい仕事人がやってくる!



野球を始めとして、私が10代に 真剣に打ち込ん だすべてが、今に つながっています。

いま、部活、恋 愛・・・何かに熱 中してるかな?

今回のタイアップ企業は、テレビ放送局、株式会社 WOWOW でした。編成制作局編成部の太田慎也さんが、「人を楽しませるということ」というテーマで話をしました。

エンターテインメントを提供する今の仕事につながる、自らの10代の経験を、目の前の中学生たちに直接語りかけました。

2・3時間目:コミュニケーションゲーム



直前のスタッフ 最終打合せ

株式会社 WOWOW の社員の方々と KP21 スタッフは、2組に分かれてコミュニケーションゲームを進行しました。

いかに表現すれば、大 人に意図を伝えられる のか。生徒たちの考えな がらの、生き生きとした 表情が印象的でした。





生徒たちひとりひとりのプレゼンを受けとめている社 員のみなさん

支援団体・支援プログラム情報: NPO 法人キーパーソン 21 http://www.keyperson21.org/ ※キーパーソン 21 による中学校でのキャリア教育プログラムの模様は、下記にも紹介しています。 「かっこいい大人たち」との出会いを(中学校での「職場体験」事前学習)キャリア教育プログラム